

Red de Vigías
30/julio/2007

MILITARIZACIÓN Y DERECHOS HUMANOS

Afirman que México se militariza de nuevo

El presidente Felipe Calderón --afirma el general José Francisco Gallardo-- "gobierna las entidades federativas a través de los comandantes de las 42 zonas militares y las 12 regiones militares.

No a través de los gobernadores. Y en un momento de conflicto que pudiera estallar en algún estado, el mandatario no se apoyará en las autoridades civiles sino en los comandantes de región y zona".

Esta condición de supremacía militar sobre el poder civil, que empezó a perfilarse durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari y terminó por concretarse con Vicente Fox, ha regresado al país a la condición de militarización que prevalecía en el México de principios del siglo pasado.

Esta condición de supremacía militar sobre el poder civil, que empezó a perfilarse durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari y terminó por concretarse con Vicente Fox, ha regresado al país a la condición de militarización que prevalecía en el México de principios del siglo pasado.

Nota completa en:

http://www.elporvenir.com.mx/notas.asp?nota_id=149271

CNDH

Contra IMSS y CFE mayoría de quejas que recibe la CNDH

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) son las dependencias más señaladas ante la CNDH por cometer presuntas violaciones a las garantías fundamentales en el primer semestre del año.

En un comunicado, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) indicó que en ese periodo atendió dos mil 741 quejas, de las cuales 193 correspondieron al IMSS, 82 a la CFE y 78 a la Secretaría de Educación Pública (SEP).

En la lista siguen el órgano administrativo desconcentrado Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), con 69 quejas; Instituto Nacional de Migración (INM), con 67; Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) con 63.

Nota completa en:

<http://www.eldiariodechihuahua.com.mx/notas.php?IDNOTA=73466&IDSECCION=Entorno&IDREPORTERO=AGENCIAS>

Preocupa a CNDH que altas temperaturas representen riesgo para migrantes

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos solicitó tomar medidas para evitar más muertes en la frontera México-Estados Unidos ante las altas temperaturas que se prevén en los próximos tres meses.

Asimismo, consideró que la vigilancia fronteriza estadounidense empuja a los flujos migratorios a zonas de mayor riesgo.

En un comunicado, la CNDH llamó al Instituto Nacional de Migración para que fortalezca la presencia de los Grupos Beta de Atención a Migrantes en las zonas fronterizas.

Nota completa en:

<http://www.milenio.com/index.php/2007/07/28/99429/>

NACIONAL

Cinco estados cambian leyes para proteger a las mujeres

Cinco meses después de que entró en vigor la Ley General de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia (LGAMVLV), el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres) informó que cuatro estados de la República ya homologaron sus normas, con lo que actualmente cinco entidades protegen esas garantías. Del primero de febrero de este año a la fecha, Campeche, San Luis Potosí, Sinaloa y Tamaulipas han modificado sus leyes para ampliar y empatarlas con la federal. Estas se suman a Chihuahua, que desde enero pasado cuenta con una disposición para que éstas tengan acceso a una vida sin violencia. El objetivo de la LGAMVLV es garantizar a ese sector de la sociedad el acceso a una vida libre de agresiones, que favorezca su desarrollo y bienestar, conforme a los principios de igualdad y no discriminación, así como garantizar la democracia y el desarrollo integral y sustentable. De acuerdo con el artículo dos de esa ley, los gobiernos federal, estatales y municipales expedirán las normas y tomarán las medidas presupuestales y administrativas para garantizar el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia, de conformidad con los tratados internacionales en materia de derechos humanos que ha ratificado el Estado mexicano.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=sociedad&article=037n3soc>

60% de las presas cometieron delitos inducidas por su marido o hijos

Más de 60 por ciento de las mujeres que están reclusas en algún penal de México cometieron delitos inducidas por su marido o hijos, debido a que buscan protegerlos aun cuando pongan en riesgo su propia seguridad y libertad, aseguró Teresa González, investigadora de la Escuela Nacional de Trabajo Social de la Universidad Nacional Autónoma de México.

La especialista indicó que las mujeres que delinquen por proteger a sus parientes en la mayoría de los casos terminan abandonadas y en ocasiones embarazadas, por lo que se dedican a criar hasta los cinco años a sus hijos dentro de las prisiones.

De acuerdo con el reglamento carcelario, en nuestro país las internas que así lo soliciten pueden estar con sus hijos dentro del penal hasta que los infantes cumplan cinco años; sin embargo, señaló la investigadora universitaria, los niños se enfrentan a problemas al salir de las cárceles debido a que son estigmatizados.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=sociedad&article=038n1soc>

Empresas firman acuerdo en contra de la discriminación por VIH/sida

Representantes de 30 compañías integrantes del Consejo Nacional Empresarial (Conaes) se comprometieron ayer ante notario público a combatir el estigma y la discriminación ejercidos en contra de las personas que viven con VIH/sida.

De acuerdo con los organizadores, los acuerdos del Conaes puestos en marcha hasta el momento benefician a las 154 mil personas que los corporativos transnacionales emplean en todo el país. El Conaes fue creado en 2004 por un grupo de compañías operantes en México con el objetivo de

promover acciones enfocadas a erradicar de su interior el estigma y la discriminación asociados a la epidemia.

Nota completa en:

http://www.notiese.org/interior.shtml?sh_itm=504d613f1e95d31dbd39a8894b5547d1

ENTIDADES

CHIAPAS

Se adjudica EPR ataque a cárcel en Chiapa de Corzo

El Ejército Popular Revolucionario (EPR) reivindicó ayer la autoría de un ataque perpetrado la madrugada del pasado sábado a las instalaciones de una cárcel distrital en construcción en el municipio de Chiapa de Corzo, Chiapas.

En un comunicado fechado en la mencionada entidad, el grupo guerrillero aseguró que esos actos obedecen a una "denuncia política armada" cuyo propósito es reclamar la aparición con vida de sus integrantes Edmundo Reyes Amaya y Gabriel Alberto Cruz Sánchez, "detenidos-desaparecidos hace más de dos meses por el gobierno de Felipe Calderón".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=003n1pol>

El capitalismo global, enemigo común de zapatistas y pueblos del mundo: Tacho

Al concluir el segundo Encuentro de los pueblos zapatistas con los pueblos del mundo, el comandante Tacho se dirigió la noche del sábado a los miles de asistentes al caracol de esta comunidad tojolabal: "Es un honor estar con ustedes que caminan, luchan y padecen las mismas injusticias. Tenemos el mismo enemigo, el capitalismo mundial que pretende despojarnos de nuestras tierras, destruyendo nuestras culturas".

Destacó que "en estas tierras rebeldes nuestros pueblos ya se están organizando para combatir el plan neoliberal y construyen la autonomía verdadera". Pidió a los seguidores del zapatismo "que sigan viniendo para construir una gran fuerza en cualquier parte del mundo". Tacho llamó a "continuar luchando incansablemente; como dijo el comandante Ernesto Che Guevara: 'si avanzo, síganme; si me detengo, empújenme'. Estamos agradecidos al saber que también ustedes luchan por nuestros derechos como pueblos indígenas de México y el mundo con la otra campaña de este y el otro lado y la Sexta Internacional".

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=010n1pol>

CHIHUAHUA

El pasado miércoles pagó fianza de 63 mil pesos

John Armstrong, un norteamericano de 48 años de edad, apodado "El Alemán", esquivó a la justicia mexicana, pues aunque policías de Ciudad Juárez lo encontraron desnudo con tres menores de edad en su residencia, rodeado de un centenar de fotografías de niñas desnudas, incluyendo bebés, documentos apócrifos, droga y parafernalia, y luego de haber aceptado que sostuvo relaciones sexuales con una de las menores de edad, hoy está libre.

El miércoles pasado, Armstrong pagó una fianza de 63 mil pesos para salir de la cárcel, luego de que el Juzgado Quinto de lo Penal lo declaró formalmente preso por el delito llamado "contra la correcta formación del

menor y protección integral de personas que no tienen capacidad para comprender el significado del hecho".

Nota completa en:

<http://www.criterios.com/modules.php?name=Noticias&file=article&sid=12123>

DISTRITO FEDERAL

Violencia intrafamiliar y hacinamiento, principales problemas en Iztacalco

La delegación Iztacalco es la más pequeña de las 16 que integran la ciudad de México, pero aquí se localiza la colonia más grande del Distrito Federal - la Agrícola Oriental-, en donde se cometen prácticamente todo tipo de delitos, lo que la ha convertido en una de las 20 más conflictivas de la capital.

La población de esta demarcación es mayoritariamente de clase media a baja y viven tres veces más hacinados que en cualquier otra parte, ya que mientras la densidad promedio del resto de la ciudad es de 5 mil habitantes por kilómetro cuadrado, en Iztacalco es de 16 mil 954 habitantes.

De acuerdo con un estudio hecho por la Secretaría de Seguridad Pública del Distrito Federal, y enviado al delegado Erasto Ensástiga Santiago, la seguridad no es el mayor problema de Iztacalco, ya que se ubica en el décimo lugar en incidencia delictiva. Sin embargo, 48.8 por ciento de las familias que viven aquí sufren violencia intrafamiliar. Asimismo, la mayoría de la población económicamente activa ocupada tiene ingresos bajos, ya que casi 60% percibe entre uno y cinco salarios mínimos.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=capital&article=033n1cap>

Autorizan visita íntima a reo homosexual en Santa Martha

Por primera vez, un reo homosexual pudo ejercer su derecho a la visita íntima en un reclusorio de la ciudad de México, luego de que la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) emitió la recomendación 1/2007, el 8 de febrero pasado, derivada de la queja del señor Agustín N., quien refirió que le fue negada en varias ocasiones la visita íntima a su compañero recluido en la penitenciaría de Santa Martha Acatitla, por tratarse de una pareja conformada por personas del mismo sexo. Este hecho fue señalado por la CDHDF como una violación a los derechos de las personas recluidas y al derecho a no ser discriminado por motivo de preferencia sexual. Por ello, la Dirección General de Prevención y Readaptación Social del Distrito Federal realizó un proyecto de adecuaciones al Instructivo de Acceso a los Centros de Reclusión del DF, en el que se especifica que los reos que se encuentren en esta situación tendrán que solicitar el registro y ratificación de una Sociedad de Convivencia. En este caso, el peticionario acudió a la delegación Gustavo A. Madero donde se certificó la solicitud de una constancia de concubinato, lo que sirvió para que el centro penitenciario autorizara la visita íntima.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=capital&article=034n6cap>

Exclusión con rostro de mujer

La discriminación laboral camina en tacones por la ciudad. Tiene distintos rostros: hostigamiento sexual, despido o no contratación por embarazo, menores salarios que los varones a iguales tareas, condicionamiento sobre

la apariencia física, la talla, la ropa, o el estado civil, violencia laboral e incluso abuso sexual.

De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo y Fomento del Empleo del Distrito Federal, en los últimos seis años, 3 mil 836 mujeres de la capital del país demandaron a sus patrones por alguna de estas causas y los números van al alza.

Nota completa en:

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion/152906.html>

GUERRERO

Afectados por la construcción de la presa La Parota expondrán ante AI su lucha

El Consejo de Ejidos y Comunidades Opositores a la Presa La Parota (CECOP) destacó que "el gobierno se ha colocado como el enemigo del pueblo, Su único interés es promover los negocios de los empresarios. El gobierno tiene que dejar de agredir a los campesinos".

En su visita a Guerrero, el 4 de agosto próximo, la secretaria general de Amnistía Internacional, Irene Khan, visitará las comunidades de ejidatarios Pasajeras y Dos Arroyos, que se verían afectadas con la construcción de la presa La Parota. Ahí, "los afectados expondrán la lucha de cuatro años que llevan en defensa de su tierra, ya que el proyecto hidroeléctrico que se busca construir inundaría 17 mil 300 hectáreas, desalojaría a 25 mil campesinos y afectaría indirectamente a 75 mil habitantes de la región".

Mario Patrón, abogado del Centro de Derechos Humanos de la Montaña Tlachinollan, manifestó que Khan conocerá el lugar que sería afectado por la presa. "Los ejidatarios presentarán testimonios y ella elaborará un informe sobre las violaciones a los derechos humanos a causa de este proyecto."

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=007n1pol>

Desapariciones, una táctica oficial para intimidar, acusa la Afadem

El gobierno de Guerrero desplegó una estrategia de intimidación a los ciudadanos a través de grupos especiales que se hacen pasar como delincuencia organizada para desaparecer personas y desactivar cualquier posibilidad de organización o de protesta, mientras que en el plano nacional se busca confrontar a los grupos armados a través de la desaparición de dos miembros del EPR para provocar una respuesta de ellos y luego justificar más represión, expresó el presidente de la Asociación de Familiares de Detenidos Desaparecidos de México (Afadem), Julio Mata Montiel.

El dirigente anunció que este 25 de agosto, en Atoyac, se llevará a cabo en la casa de la cultura el segundo encuentro del detenido desaparecido, en honor a Rosendo Radilla, desaparecido hace 33 años y por el cual la Comisión Interamericana de Derechos Humanos está a punto de emitir una resolución.

Nota completa en:

<http://www.lajornadaquerrero.com.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=003n1pol>

GUANAJUATO

La equidad, principio básico para el goce de los Derechos Humanos

Muchas veces se confunde a la equidad con la igualdad. Sin embargo, estos dos conceptos tienen objetivos distintos.

La igualdad supone que todos tengan las mismas cosas, lo que no resulta posible, pero lo que si es posible es que todos los seres humanos tengan por igual la oportunidad de desarrollar sus propias potencialidades, es decir, que las personas tengan las condiciones materiales, socioculturales y económicas que les permitan a ellas y a la sociedad acceder a una existencia digna y a una cada vez mejor calidad de vida, lo que permite una convivencia pacífica y un pleno goce de los derechos humanos, este es el objetivo de la equidad.

Equidad de Género: tiene como propósito marcar las diferencias que existen de manera biológica o culturalmente entre los sexos, no en detrimento de alguno de ellos.....

Nota completa en:

<http://www.correo-gto.com.mx/notas.asp?id=34504>

JALISCO

La Brigada Callejera y la radiografía de la explotación del trabajo sexual

Trabajo y sexualidad en el capitalismo son objeto de explotación, pero si van juntos el desprecio, el despojo y la represión se convierten en cotidianidad en la vida de las y los trabajadores sexuales, que son entre los de abajo, los de más abajo que, además, enfrentan a toda la cadena que constituye la burocracia del sistema económico y político capitalista.

Brigada Callejera de Apoyo a la Mujer "Elisa Martínez", asociación civil, es una organización dedicada a la atención primaria a la salud sexual y reproductiva de las integrantes de la Red Mexicana de Trabajo Sexual, a la prevención del VIH/Sida, al combate a la explotación sexual comercial infantil, a la defensa de los derechos humanos de este sector de la clase obrera, que el pasado lunes celebró su 12 aniversario en Guadalajara, presentando una radiografía y diagnóstico de la situación económica y jurídica en que se encuentra este sector de los trabajadores mexicanos

Nota completa en:

<http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/07/30/index.php?section=opinion&article=007o1soc>

Su amistad con Cavazos y Gustavo González, principal carta de Alvarez para ser ombudsman

La cercanía de quien dirigirá los destinos de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ), Felipe de Jesús Alvarez Cibrián, con distintos actores políticos del estado y del país, fue su carta principal para acceder a un puesto al que llegó cuestionado no sólo por la forma en que fue designado por diputados priístas y panistas, sino por hacerlo en una jornada donde hubo un sinnúmero de violaciones a los derechos humanos de amplios sectores sociales a quienes se negó acceso a la sesión legislativa...

Nota completa en:

<http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=003n2pol>

OAXACA

La sección 22 lanza ultimátum a Ulises Ruiz para que libere a maestros detenidos

La sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) emplazó al gobierno de Oaxaca a liberar mañana a sus compañeros detenidos durante el enfrentamiento de hace dos semanas, o de lo contrario realizará acciones "contundentes" para boicotear el segundo Lunes del Cerro, con el que concluye la Guelaguetza.

"Si mañana no están libres nuestros compañeros, no descartamos cualquier acción para boicotear la Guerraguetza", afirmó el secretario de Organización de la sección 22, Ezequiel Rosales Carreño.

Adán Mejía López, El Panda, integrante activo de la APPO, fue detenido el pasado 17 de julio en Oaxaca bajo "cargos falsos" como narcomenudeo, por lo que la pena que podrían darle es de 10 a 20 años. "Lo aprehendieron por su activismo, porque participaba en la reorganización del movimiento", denunció su hermana Calipso.

"Le dieron su calentadita, recibió toques eléctricos, lo golpearon y lo amenazaban constantemente; estoy segura que si no pasó a mayores fue porque un día antes los policías arremetieron de manera grave contra don Emeterio Merino", aseguró Calipso Mejía López.

Nota completa en:

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=006n1pol>

Para mayor información en:

Flor y Canto manifiesta su apoyo a la lucha de la APPO

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=006n3pol>

Llaman a turistas a no ir a la Guelaguetza

<http://www.jornada.unam.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=006n2pol>

PUEBLA

Esconden medios en Puebla el caso Lydia Cacho: Sicla

Para algunos medios de comunicación en Puebla la intervención de la Suprema Corte en el Caso Marín-Cacho simplemente no existió. Según el reporte del Sistema de Información Clasificada (Sicla) diarios como La Opinión y Momento ignoraron el dictamen del ministro Juan Silva Meza, mientras que espacios informativos como Mediática lo tomaron como tema durante sólo un día, y medios como Milenio y Síntesis abordaron "temas totalmente desencajados" de la realidad del estado en esas fechas.

Luis Ortega Morales, creador del Sicla, aseguró que este tipo de datos concluyen que la relación entre el poder y los medios de comunicación en Puebla se han mantenido en total subordinación, por lo menos en los últimos 14 años.

Nota completa en:

http://www.laquintacolumna.com.mx/2007/julio/politica/pol_290707_mun_sicla.html

Jóvenes de organizaciones civiles hacen foro informativo de Oaxaca

Al menos una decena de organizaciones civiles salieron a las calles de Puebla para realizar una jornada informativa sobre la situación que padece la capital del estado de Oaxaca, convertida en un estado de excepción, donde la represión por parte del mandatario de esa entidad, Ulises Ruiz, es cada vez mayor, y el gobierno de Felipe Calderón evita intervenir para no convertirlo en un problema de Estado.

Las organizaciones manifestaron su solidaridad y apoyo con el pueblo oaxaqueño, e informaron a cientos de visitantes del tianguis dominical del jardín de Analco sobre lo que allá ocurre. Aunque hubo quien prefirió darles la vuelta al grupo constituido principalmente por jóvenes activistas, también hubo quien se acercó solicitando los últimos detalles de la resistencia civil pacífica en contra de Ulises Ruiz.

Nota completa en:

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/07/30/puebla/pol402.php>

En Atlixco, los curanderos y las plantas están en peligro de extinción: Miguel Soto

A pesar de que entre el 50 y 70 por ciento de la población rural en este municipio depende todos los días de la herbolaria para tratar su salud, las plantas y los curanderos están en peligro de extinción, alertó el médico indígena tradicional, Miguel Soto.

Los pueblos originarios, argumentó, juegan un papel importante porque buscan la unidad de las comunidades, la organización y la tolerancia. "Cuesta mucho trabajo evitar la violencia, y los males grandes como la pobreza que son considerados enemigos muy fuertes. La falta de oportunidades, de acceso a la salud y la delincuencia nos vuelve más vulnerables, pero debemos seguir enfrentándolas".

Nota completa en:

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2007/07/30/puebla/pue212.php>

QUERÉTARO

Asegura Garrido Patrón que no se puede claudicar ante la violencia

El gobernador Francisco Garrido Patrón aseguró que su administración no puede claudicar ante la violencia y el dolo de quienes atacan contra la salud y seguridad de las personas.

En el marco de su cuarto informe de gobierno, reconoció que la buena marcha de las instituciones y la consolidación de la democracia mexicana, es obstaculizada por quienes buscan desestabilizar la vida pública.

Dijo que esos intentos de desestabilización son una violenta respuesta del crimen organizado, que se siente amenazado ante el combate frontal que le opusieron los gobiernos federal y estatales.

Nota completa en:

http://rotativo.com.mx/queretaro/asegura_garrido_patron_que_no_se_puede_claudicar_ante_la_violencia/43,16,2982,html

Para mayor información:

Opina oposición que no hay apertura política

<http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id=70071>

SAN LUIS POTOSI

Aún no hay datos de condiciones del penal, dice subsecretario

Es muy prematuro presentar un pronóstico de las condiciones en las que se encuentra el Centro de Prevención y Readaptación Social (Cereso), pues aún se ha estado trabajando para evaluarlo y dar resultados concretos, señaló el subsecretario, Raúl Arredondo Quintero.

El funcionario destacó que hasta el momento no se tiene a ciencia cierta el lugar que puede ocupar el Cereso en comparación con otros centros de readaptación social del país, ni mucho menos saber cuál es su circunstancia, ya que simplemente están informando a las autoridades las acciones que se están haciendo.....

Nota completa en:

<http://www.lajornadasanluis.com.mx/2007/07/30/pol6.php>

Comenzó a pagarles su apoyo entregándoles premios de la Concam

La cercanía de quien dirigirá los destinos de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Jalisco (CEDHJ), Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, con distintos actores políticos del estado y del país, fue su carta principal para acceder a un puesto al que llegó cuestionado no sólo por la forma en que fue designado por diputados priístas y panistas, sino por hacerlo en una jornada

donde hubo un sinnúmero de violaciones a los derechos humanos de amplios sectores sociales a quienes se negó acceso a la sesión legislativa

Nota completa en:

<http://www.lajornadajalisco.com.mx/2007/07/30/index.php?section=politica&article=003n2pol>

SINALOA

Zona Militar calla sobre acusación a comandante

La Novena Zona Militar decidió guardar silencio ante las acusaciones públicas vertidas en un desplegado, de las que fuera objeto su comandante Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, de parte de pobladores de la sierra de Tamazula, Durango y Badiraguato.

Y es que ayer apareció en medios impresos una carta pública dirigida al presidente, Felipe Calderón, al secretario de la Sedena Guillermo Galván, a la presidenta del Comité Ejecutivo Internacional de Amnistía Internacional, Lilian Gonçalves-Ho Kang You, al gobernador, Jesús Aguilar, al ombudsman, José Luis Soberanes y a la Comisión Estatal de Derechos Humanos.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=3668135&IdCat=6096>

Advierten que el Sida sigue aumentando entre la población joven

Felipe Cázares Millán, director de la Fundación, Sin VIH-SIDA, AC, hace un llamado a todos los actores sociales y a la sociedad en general, a tomar conciencia de la situación del VIH/SIDA.

Nota completa en:

<http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?IdArt=3660249&IdCat=6097>

INVITACIÓN

Asociación para el Desarrollo Integral de Personas Violadas, A.C.

ADIVAC

Invita al

Programa de Capacitación y

Prevención de la Agresión Sexual

Programa de Prevención Comunitaria

PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA EN EL NOVIAZGO TALLER VIVENCIAL PARA IDENTIFICAR Y PREVENIR EL MAL TRATO, LA VIOLENCIA Y EL ABUSO SEXUAL

DESCRIPCIÓN:

Taller con enfoque de género que proporciona a las y los jóvenes herramientas necesarias para prevenir el maltrato que ocasionan los celos, el control, la violencia física y emocional. Las y los jóvenes aprenderán a mediar, comunicarse y utilizar alternativas asertivas para dar solución a los diversos conflictos en su relación de pareja y en diferentes ámbitos de su vida personal.

DIRIGIDO A:

Jóvenes de 13 a 17 años.

TEMÁTICAS:

Género, cultura y violencia.
Educación, vida cotidiana y familia.
Violencia familiar y sexual.
Alternativas para la prevención y el autocuidado.

FECHAS Y HORARIOS:

Del 30 de Julio al 3 de Agosto, de 16:00 a 20:00 horas

DURACIÓN:

20 horas totales: 4 horas por día

CUOTA DE RECUPERACIÓN:

\$ 700.00

(Descuentos a personas atendidas en ADIVAC y a grupos de 3 personas en adelante).

RESPONSABLE:

Psic. Andrea Lina Ravines Ramos

ADIVAC es una organización no gubernamental fundada en 1990, actualmente brinda atención médica, legal y psicológica a personas agredidas sexualmente (menores de edad, mujeres y hombres). Trabajamos con un enfoque de género en todas las áreas de servicio. No pertenece a ningún partido político ni a organización religiosa alguna. Existimos gracias a financiamientos, donativos y apoyo económico de personas conscientes de la violencia sexual y de género. Los donativos y el apoyo económico son deducibles de impuestos.

Pitágoras N°. 842
Col. Narvarte
C.P. 03020, México, D.F.
Tel. 56 82 79 69
Fax. 55 43 47 00
www.quivac.net
quivac@laneta.apc.org

<http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano>

Filosofía y Letras No.88, Col. Copilco-Universidad C.P. 04360, México, D.F.
Tels. 5659.4980 / 5554.8094
5658.5736 Fax: 5658.7279